



Fin précoce de la saison sportive :

Asko de Kara sacré champion P.7



LIBERAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0474 du 27 Mai 2020 - 250 F CFA / Etranger 1€

Economie:

« Novissi »: Plus de 8 milliards déjà débloqués

Le Programme de revenu universel de solidarité « Novissi », initié par l'Etat togolais pour venir en aide aux personnes les plus vulnérables dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire, est déjà à sa troisième tranche au profit des bénéficiaires.

A la date du 18 mai 2020, le programme compte 1 366 890 personnes enregistrées à Lomé et dans la préfecture de Tchoudjo (les deux zones concernées par le programme) avec 559 605 bénéficiaires, dont 50 021 bénéficiaires dans la préfecture de Tchoudjo.

Au total, un montant de 8 363 928 875 FCFA a été versé aux bénéficiaires au titre des trois tranches. Soit 3 258 961 000 FCFA au titre de la première tranche, 2 812 187 875 FCFA au titre de la 2e tranche et 2 293 780 000 FCFA au titre de la 3e tranche.

Lancé le 8 avril 2020, le programme « Novissi » a pour objectif d'apporter un soutien financier mensuel aux travailleurs du secteur informel dont les activités ont été impactées par les mesures de riposte contre le Coronavirus. Le programme permet entre autres aux conducteurs de taxi-moto de recevoir mensuellement une aide financière de 20 000 FCFA et aux couches vulnérables de percevoir 10 500 FCFA pour les hommes et 12 500 FCFA pour les femmes.



UNIR, Après la victoire électorale :

Place à la bataille des clans pour le positionnement autour du PR P.3



Xana Sadjo : Un caillou dans la chaussure de la dynamique Kpodzro P.3

Les restaurants communautaires ont repris avec des mesures de précaution

Momentanément suspendus en raison de la pandémie du Coronavirus, les Restaurants Communautaires ont repris le jeudi 21 mai 2020 pour le compte du mois de mai.



Ce projet gouvernemental lancé fin 2019 et mis en œuvre par l'ANADEB pour fournir des repas chauds aux communautés vulnérables, reprend ainsi ses actions à l'endroit des 6500 bénéficiaires recensés.

Pour cette reprise, l'Agence a dû réadapter sa méthode de distribution de vivres. Ainsi, des kits alimentaires de rations sèches sont désormais distribués afin d'éviter les risques d'attroupement liés à la

mieux les regroupements de personnes et respecter au maximum les gestes barrières préconisés par les autorités sanitaires.

Pour rappel, ce projet entièrement financé par l'Etat à travers le PAPV, vient en complément aux initiatives de protection sociale déjà mises en œuvre par le gouvernement à l'intérieur du pays, notamment les Filets sociaux et services de base (FSB) et les opportunités d'Emploi pour les jeunes vulnérables (EJV) qui bénéficient eux, d'un accompagnement de la Banque Mondiale.

Source : autogo.com

fourniture de repas chauds. Également, plusieurs sous-sites ont été créés afin d'éviter au



Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC
du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication

PETCHEZI P. D. Fabrice

Comité de Rédaction

PETCHEZI Fabrice
Alain TCHEDRE
Prosper AWIH
Dick MESSAN (Stagiaire)
Cyrille SABLASSOU

Correcteur

S. Didier

Infographie

JPB

Adresse

Route du Contournement CEDEAO,
Agoè Démakpoè, non loin des rails
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 42 83 46
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie

SDR

Tirage

1000 exemplaires



AMÉLIORATION DU CLIMAT DES AFFAIRES AU TOGO
Reformes mises en œuvre

CREATION D'ENTREPRISES



**Créez votre entreprise
depuis chez vous !**

www.cfetogo.tg

www.cfetogo.tg

Pharmacies de garde à Lomé

Du 25 Mai au 1er Juin 2020

- 3e ARRondissement :** Bd. du 13 Janvier, près de l'Immeuble FIATA 22 21 52 27
- BON PASTEUR :** 38, Av. Libération 22 21 13 67
- HANOUCOPE :** Avenue de la Nouvelle marche, Immeuble Radio Kanal FM.22 21 01 15
- AMESSIAME-BE :** Marché de Bè 96 32 97 60
- OLIVIERS :** Bd. Houphet Boigny 22 27 04 34
- ADJOLOLO :** 58, Rue Franz Joseph STRAUSS 22 21 05 13
- HÔPITAL :** Face Hôpital CHU-Tokoin 22 20 08 08
- CAMPUS :** Adewi 22 21 56 32
- St PAUL :** Bd. Jean Paul II 22 22 46 72
- LE JOURDAIN :** Boulevard Léopold Sédar SENGHOR, face au CEG Tokoin Wuiti 22 61 56 14
- HEDZRANAWÉ :** Marché HEDZRANAWÉ 22 26 49 61
- KOUÉSSAN :** En face du stade de Keguè 96 80 10 01
- KLOKPE :** Derrière la Foire Togo 2000 96 80 10 03
- J-MIMSHAK :** Rue Tchamba 964, à 50m de la base de Satom Hountigome 22 60 30 50
- MAWULE :** Bè-Kpota (Anc. Pharmacie du Rond Point Gakpoto) 70 45 91 86
- MAËLYS :** 1688, Bd Malfakassa - Bè Kpota en Face de NETADI 22 27 60 19
- ELI-BERÉCA :** Route d'Adidogomé, Immeuble SIKOVIC face bureau de Poste 99 91 13 42
- LA REFERENCE :** Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyéyé, à côté du bar Madiba 22 25 46 22
- BONTE :** Route de SEGBE, Wonyomé-Adidogomé en face de la station Sanol 93 95 80 78
- MAGNIFICAT :** Aflao Sagbado Yokoe, Rue de la Pampa à 100 m du Palais Royal de Yokoe 70 44 51 59
- DJIDJOLE :** DJIDJOLE 22 25 65 12
- VERTE :** Face Ecole du Parti Klikamè 22 25 03 26
- LUMIERE :** Agbalepédogan 70 43 15 49
- OSSAN :** Etablissement la LIMOUSINE, carrefour AVEDJI 70 40 44 25
- DES ROSES :** Quartier Vakpossito, en face de l'entreprise de l'Union 70 42 37 72
- St MICHEL :** Située à Agoenyivé entre la Brasserie BB et l'espace Télécom 22 51 70 22
- St ESPRIT :** Sur la bretelle Agoè-Nyivé Keguè, Face au CEG Agoè-Est 70 40 29 06
- CHARITE :** A côté du CEG d'Agoè-Nyivé 22 25 12 60
- NABINE :** Sise à Agoè Anomé dit Plateau (Route du Bar Plateau) 93 36 26 26
- DIVINA GRACIA :** Quartier Agoè-Fiovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Bafana-Bafana) 93 83 91 00
- MAWUNYO :** Agoè-Sogbossito, route de Mission TOVE en face de la station OANDO 70 42 34 64
- ZONGO :** Sise à Togblekopé carrefour Hermann entre Orabank et la station Sanol Togblekopé 70 45 23 16
- SANGUERA :** Près du Lycée de Sanguera 70 42 80 80
- GANFAT AGOE DALIKO :** près du Carf EDEM (CAMP GP) 22 55 08 15
- La FLAMME D'AMOUR :** Sise à Agodeke route d'Aného 70 45 70 14
- LE DESTIN :** A côté de l'Agence ECOBANK de Baguida 70 41 15 41

Prompt Rétablissement

**LE LIBÉRAL, c'est tous
les mercredis chez votre
marchand de journaux**

UNIR, Après la victoire électorale : Place à la bataille des clans pour le positionnement autour du PR

Ils se sont serrés les coudes durant la période électorale pour s'assurer une fois encore la victoire à l'élection présidentielle. Le parti UNIR a bel et bien mérité son nom durant cette période. Il fallait un front commun pour faire face à l'adversaire politique. Debout comme un seul homme, ils ont sillonné tous les coins et recoins du pays pour convaincre les populations que leur champion était le meilleur des candidats. Ministres, Directeurs généraux des grandes sociétés d'Etat, cadres de l'administration et même les poids lourds du secteur privé, tous ont contribué de diverses manières à la grande victoire.

Depuis le 3 mai dernier, le Président de la République a prêté serment ouvrant ainsi la voie à un nouveau mandat de 5 ans. Un pays, ça ne se dirige pas seul. Le Chef de l'Etat a besoin de ses collaborateurs. Nous y sommes d'ailleurs. S'il y a un sujet qui préoccupe à l'heure actuelle le chef de l'Etat en dehors de la pandémie de la COVID-19 c'est sans nul doute la formation de la nouvelle équipe gouvernementale.

Les choses ne sont pas si aisées pour un Président élu qui doit se montrer reconnaissant vis-à-vis des grands artisans de sa victoire du 22 février. La moisson n'est pas si grande, mais les ouvriers sont très nombreux et très ambitieux. Beaucoup



resteront sur le carreau puisqu'au finish, il faudra choisir parmi ce beau monde qui toque à la porte du gouvernement. La liste des prétendants à une place au soleil deviennent de plus en plus nombreux. Au même moment ceux qui sont au poste s'accrochent et ne sont pas prêts à abandonner. Le casting en politique est un vrai casse-tête pour Faure Gnassingbé qui nous a habitués à mettre un temps fou dans la formation du

gouvernement à chaque fois que l'occasion se présente.

Au moment où nous nous mettons sous presse, Klassou Selom qui aura passé 5 ans à la Primature maintient encore le suspens autour de sa démission ceci, près d'un mois après la cérémonie de prestation de serment. Il se murmure que l'actuel locataire de la primature caresserait le rêve d'être reconduit. Pendant ce temps, ceux qui attendent leur tour à la tête du

gouvernement croisent les doigts.

Dans ces genres de situation, ce n'est plus la grande ambiance, la cohésion remarquée pendant les élections n'est plus au rendez-vous. Les différents clans qui entourent Faure Gnassingbé se combattent et s'entre-déchirent.

Dans ce jeu de positionnement, tous les moyens sont bons et tous les coups sont permis pour déstabiliser l'adversaire qu'on redoute à tel ou tel poste. La presse n'est pas du reste dans ce jeu, il est fréquent de voir durant ces périodes des attaques par journaux interposés. Des campagnes médiatiques parfois organisées, les unes pour vanter, les autres

pour exhiber les prétendus dessous de tel ou autre membre du gouvernement dont la tête ne plait pas. Les moins cartésiens vont jusqu'à soupçonner des pratiques occultes et mystiques pour se tailler une bonne place dans le prochain gouvernement.

D'aucuns pensent d'ailleurs que cette guerre des clans autour du Président de la République est parfois à l'origine du grand retard accusé dans la formation du gouvernement.

La compétence, la géopolitique, la question du genre, autant d'éléments dont il faut tenir compte dans les choix de ceux qui vont œuvrer auprès du Chef de l'Etat pour la réussite de son mandat. Comment réussir l'alliage entre ceux qui veulent entrer et ceux qui y sont déjà, l'équation demeure toujours compliquée à chaque fois Pour le locataire de la Marina.

PF

Xana Sadjo : Un caillou dans la chaussure de la dynamique Kpodzro

Xana Sadjo était devant la presse togolaise le lundi dernier afin de présenter le déroulé des événements tels qu'il les a vécus au sein de la dynamique Kpodzro durant la période électorale.

Avec des éléments de preuve sonores à l'appui, Xana a prouvé son implication dans les activités de la dynamique, contrairement à ce que prétendent les dernières sorties de cette dernière. Pour lui, la désorganisation implique les nombreux échecs que l'opposition togolaise a connus dans sa lutte pour l'alternance. Il estime que désormais,

cette opposition doit sortir du 'charlatanisme'. Des sommes impayées, enregistrements audio des appels et autres conversations, des reçus d'achats de matériels, voilà autant d'éléments apportés par ce dernier à la presse.

« Depuis que ces éléments sont divulgués, ils sont confondus et ne savent plus ce qu'il faut faire. Il faut maintenant



qu'ils prouvent à l'opinion par des éléments convaincants, qu'ils ont réellement gagné cette élection », a-t-il lancé.

A la question s'il était un espion dans le rang de la

dynamique, le financier de formation a fait savoir qu'il n'en était pas un. « Et si jamais je l'étais, ce n'est pas moi qui ai empêché la dynamique de déployer des représentants dans les bureaux de vote », a-t-

il déclaré.

Il a également encouragé la dynamique à aller devant les tribunaux afin d'en finir pour que la vérité éclate au grand jour.

Il faut dire que ce coup de tonnerre provoqué par l'un des plus proches collaborateurs de Gabriel Agbéyomé lors de la campagne présidentielle sonne comme un réel camouflet pour toute la dynamique Kpodzro qui continuait à raconter à qui voulait les entendre qu'ils ont gagné la présidentielle de 2020.

Fruits et légume à Kpinzindè:

Plein feu sur la ferme ASG-AGRI

En production biologique depuis 2010, la ferme de monsieur GNASSINGBE Sandou- Assimarou s'étend sur une superficie de 10 ha dans le village d'Agban, canton de Kpinzindè, préfecture de la Kozah.

Les 10 ha irrigués sont dédiés à la culture maraîchère. C'est plusieurs variétés de légumes qui sont cultivées par passion dans ce coin de paradis. On retrouve des fruits également.

La particularité de cette ferme, vous avez toutes les Variétés de fruits et de légumes et surtout les cultures de contre saison. Les oignons et les pastèques dans cette zone, restent des innovations.

Cette année monsieur GNASSINGBE Sandou-Assimarou, président



de la fédération maraîchères du Togo et nationale des vice-président du organisations des ROPPA a eu sur 2 ha de

production d'oignons, un rendement de 40 tonnes, pour les pastèques, sur 1 ha on a un rendement de 20 tonnes.

On note aussi des rendements Positifs au niveau des autres légumes et fruits.

Ces résultats satisfaisants résultent de la maîtrise des itinéraires techniques en maraîchage, le système d'irrigation, du compost, gestion du travail, gestion administrative, gestion financière...

Les produits issus de cette ferme sont de qualité en termes de goût, de conservation. Ils sont vendus sur le

marché local, au Bénin. L'irrigation est possible dans cette ferme grâce à la rivière Sara.

Aujourd'hui, face aux changements climatiques et aux problèmes d'eau à la rivière, il envisage réaliser un forage.

La vitalité et le potentiel de nombreuses fermes sont étroitement liés à la présence d'un secteur agroalimentaire compétitif et dynamique, attirant aussi bien les jeunes agriculteurs que les consommateurs et les citoyens.

Source : Cell Com Mapah



Une dizaine d'impôts supprimée pour plus de simplicité. En première ligne, la taxe sur les salaires et la formation ainsi que la surtaxe sur la propriété.

Office Togolais des Recettes - OTR

CJHCETD : TCHANGANI Essosimna aux commandes pour un nouvel élan

La Convention des Jeunes Et Hauts Cadres Entrepreneurs du Togo et de la Diaspora (CJHCETD) était en assemblée générale la semaine dernière à Lomé. Avec pour objectif de redonner un nouveau souffle à cette association dont l'image a été écornée par les divers actes d'escroquerie, abus de confiance, malversation, manque de leadership,... du principal fondateur et président démissionnaire Thodié, cette assemblée générale a également permis d'élire un nouveau bureau exécutif.

Au terme du vote, M. TCHANGANI Essosimna a été élu Président de la CJHCETD. Il est à la tête d'un bureau de 06 membres et promet redorer le blason à la CJHCETD.

« Je dis merci à ceux qui m'ont élu en tant que

président de la CJHCETD. Nous avons des activités que devons mener, c'est-à-dire aider les jeunes qui veulent devenir entrepreneurs à avancer, chercher toujours des marchés, aller vers les autorités et plaider pour que chacun d'entre nous puisse

trouver de chantier à faire. » A-t'il confié.

Créée depuis bientôt 02 ans, la CJHCETD est composée des jeunes cadres et entrepreneurs. Elle a pour but de contribuer à la lutte contre la résilience des



populations ses membres à travers vulnérables, à travers des actions de des actions sociales, plaidoyers et de d'œuvrer à conquêtes de marchés. l'épanouissement de

Démocrate

Covid-19 : Le gouvernement officialise les indemnités au personnel médical

Les acteurs au front sont le corps médical qui abat d'énormes tâches pour guérir les personnes contaminées. Paradoxalement, le personnel médical est aussi exposé aux contaminations, au risque d'être même vecteur dans le pire des cas.



A cet effet, dans plusieurs pays, des avancées conséquentes en termes d'indemnités sont accordées au corps médical.

"Au Togo, le ministre de la Santé, prof Moustapha Mijiyawa a rendu publique une note relative à cette disposition qui tend à encourager le personnel soignant pour ses efforts", lit-on sur icilome.

Ainsi, donc, les primes varient entre 3500 et 100.000 francs CFA, selon les tâches prises en compte par chaque

membre du personnel soignant. Pour la prise en charge médicale, l'agent sanitaire bénéficiera de 10.000 francs CFA au quotidien.

Pour les techniciens des laboratoires, de la prévention et contrôle des infections, de la surveillance aux points d'entrée et de l'intervention rapide, la prime journalière est de 8.000 francs CFA tandis que les chauffeurs sont à 3.000 francs CFA.

L'activité de suivi de contact des voyageurs, le technicien en charge est à 5.000 francs CFA et

le chauffeur est primé à 3.000 francs CFA. La coordination sectorielle niveau central, régional et district pour sa part, obtient une prime

mensuelle de 100.000 francs CFA tandis que le personnel de soutien à la coordination obtient un forfait de 40.000 francs CFA.

Par ailleurs, les agents de santé en mission à l'intérieur, se verront financer à 15.000 francs CFA pour les frais d'hébergement et

25.000 francs CFA pour pers-diem. Aussi, les chauffeurs sont rémunérés à 14.000 francs CFA.

Au bilan global au Togo, 386 cas confirmés à la covid-19, parmi lesquels 212 en soins, 161 guéris et 13 décès.

Source : horizon-news.net

Chiffres mis à jour le 25 mai 2020 à 21:10

212
Cas actifs

161
Cas guéris

13
Décès

386
Cas confirmés au total



PRÉCAUTIONS POUR ÉVITER LE CORONAVIRUS

MESSAGE DE TOGO TERMINAL FILIALE DU GROUPE BOLLORE

TOGO TERMINAL
LOMÉ



Se laver fréquemment les mains à l'eau et au savon ou avec une solution à base d'alcool.



Éviter de cracher et de se moucher sur le sol.



Se couvrir la bouche et le nez avec un masque médical, un mouchoir en papier ou le creux du bras lorsqu'on tousse ou éternue; puis jeter le masque ou mouchoir et se laver les mains.



Si l'on porte un masque facial, s'assurer de bien couvrir la bouche et le nez ; éviter de toucher le masque qui est en place, le jeter immédiatement après utilisation s'il est à usage unique, et se laver les mains aussitôt après.



Éviter tout contact étroit non protégé avec des personnes ayant la fièvre et la toux et consulter un médecin en cas de fièvre, toux et difficultés respiratoires.



En cas de maladie pendant le voyage, informer le conducteur ou l'équipage consulter un médecin sans tarder et partager ses antécédents de voyage.



Éviter tout contact direct non protégé avec des animaux sauvages ou d'élevage et des surfaces en contact avec des animaux.

NUMÉROS VERTS

+228 22 22 20 73 / 91 67 42 42

Fin précoce de la saison sportive :

Asko de Kara sacré champion

La fédération togolaise de football (FTF) a décidé de l'arrêt de la saison sportive 2019-2020 dans un communiqué rendu public le lundi dernier. Cette décision qui intervient en raison de la pandémie à coronavirus qui n'épargne pas notre pays, mais plutôt persiste malgré les différentes mesures prises par les autorités gouvernementales fait des deux premiers au classement de la D1, champion et vice-champion, à l'issue de la 20ème journée, et des clubs classés premiers dans les zones sud et nord de la deuxième division au terme de la 11ème journée heureux accesseurs à la D1.

En d'autres termes, ASKO de Kara (39+11) et Unisport de Sokodé (33+0) sont respectivement sacrés champion et vice-champion de la saison sportive 2019-2020, par exemple.

Néanmoins, par dérogation spéciale, précise le communiqué de la FTF, tous les clubs classés en dernières positions seront maintenus dans les deux



championnats.

Ce qui revient à dire que Koroki de

Tchamba (18 pts -15) et Maranatha de Fiokpo (16 points -14)

en D1, sont maintenus en D1 pour le prochain championnat.

Cette décision faut-il le rappeler, a été prise par le Comex de la FTF après la consultation des différents rapports issus des réunions avec les autorités gouvernementales et les acteurs clés du football sur la stratégie qui permet de garantir l'équité sportive tout en maintenant les

risques liés aux litiges sportifs éventuels.

Elle intervient après une note circulaire de la Confédération Africaine de Football (CAF) en date du 26 avril dernier adressée aux différentes associations membres et sur la base duquel la FTF a échangé sur les diverses options pour boucler la saison sportive suspendue depuis le 16 mars dernier.

Une prochaine réunion du Comex de la FTF permettra de préciser les conditions de démarrage de la prochaine saison sportive.

Démocrate

Chers Opérateurs économiques, la patente est **désormais supprimée (0 fcfa)** pour vos deux premières années d'exercice.



Office Togolais des Recettes - OTR



TOUS SOLIDAIRES FACE AU COVID-19



FRAIS SUR TOUS VOS
PAIEMENTS DE FACTURE
VIA **TMoney** AU ***145#**

**TOGOCOM
CHANGE
POUR VOUS**

Service client : 888 | 119

 Togocel | Tgtmng

 @togocel_tg | @togotelecom1

www.togocel.tg | www.togotelecom.tg

